
 
 

 
ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO ÉTICO/ADMINISTRATIVO  

 
Aos três dias do mês de julho de 2023, às 17:30 em reunião aberta, convocada 

na forma do Art. 20 do Estatuto, presentes os delegados, diretores executivos, 

diretores técnicos e conselheiros representantes de cada modalidade, abaixo 

l istados, o Conselho se reuniu e tratou dos seguintes assuntos:  

 

1.0 –  Reunião Aberta 
 
O presidente Cl inio Ferreira abriu a reunião agradecendo os sócios presentes, 

ato contínuo, passou a palavra para a assistência . 

 
 
1.1 –  Assuntos Gerais: a sócia e membro do atual quórum de parapente do 
Colégio de Delegados, Si lvia Castelo Branco, sol ici tou aos diretores que nos 
próximos eventos de competição, como o úl t imo que ocorreu no dia 01 de julho, 
que os instrutores sejam mais bem orientados, principalmente os pi lotos de asa  
delta. Segundo relato da dra. Si lvia, alguns instrutores de  asa não foram 
solícitos aos pi lotos da competição, real izando pousos em locais 
desnecessários e atrapalhando os pi lotos  que part icipavam do evento , mesmo 
após ter sol ici tado aos instrutores que voavam no dia , alguns  pi lotos 
continuaram causando problemas . Disse mais, que os pi lotos deveriam ser 
respeitosos, levando em consideração que os atletas que estavam competindo 
são de nível inferior,  tornando perceptível a responsabi l idade do instrutor sob 
qualquer pi loto de nível baixo que esteja part icipando de uma competição no 
mesmo espaço aéreo.  
 
O presidente do clube se posicionou quanto ao caso, disse que realmente houve 
alguns problemas neste sentido, todavia, o evento de forma geral foi muito bom. 
A dr. Si lvia concordou com o parecer do presidente. Por f im, o presidente 
agradeceu também, o apoio dos sócios Luiz Octavio, Bruno Menescal , Si lvia 
Castelo Branco e demais colaboradores.  
 
 
2.0 –  Festa Junina: A administração da Igreja Catól ica de São Conrado, 
agradeceu ao CSCVL através do Padre Damasceno,  por ter sediado a festa 
junina que ocorreu no últ imo dia 01 de julho  e aproveitou para já deixar o pedido  
feito,  para real ização da próxima festa junina. Tod a a arrecadação da festa foi 
convert ida em doação para Igreja.  
 
Por f im, o Padre Damasceno sol ici tou ao conselho a possibi l idade  de autorizar  
o início da festa junina um pouco mais cedo no próximo ano .  
 
O presidente com a palavra, disse que o clube apoiará a sol ic i tação da igreja, 
e orientou ao Padre Damasceno para real izar a festa em uma data diferente da 
Copa Rio Li te do ano de 2024.  
 
3.0 –  Instrução Normativa nº 7 - ICMbio:  A instrução normativa número 7 
foi  publicada, outorgando ao clube, novas responsabil idades de f iscal ização e 
controle, na apresentação das carteiras de habi l i tação dos pi lotos de asa-delta 
e parapente, bem como na sinal ização das normas que devem ser cumpridas 
pelos pi lotos.  
 



 
4.0 –  MPT: Foi comunicado que há um inquérito civi l  públ ico em apuração e 
foi dada a ciência ao conselho e delegados presentes.  
 
o dr. Clinio Ferreira, informou que este inquérito estava em andamento no MPT, 
desde que foi  rejeitado o úl t imo TAC.  
 
O objet ivo do MPT é entender como funciona a cobrança anual da habil i tação 
CBVL e o uso democrát ico da rampa da Pedra Bonita. Para isso, os instrutores 
podem vir a ser noti f icados pelo MPT, neste caso, os instrutores  que desejarem, 
poderão se consultar com o jurídico do clube para  receber suporte na 
formal ização da resposta à not i f icação do MPT.  
 
5.0 –  Ajuda de Custo Instrutor: O instrutor Klaus Koch apresentou 
documentação médica, bem como a comprovação do seu plano de saúde em 
vigor e requereu ao conselho ét ico/administrat ivo ajuda de custo. O pi loto em 
questão, também apresentou um atestado médico determinando 30 dias de 
afastamento das at ividades laborais.  
 
Após anál ise documental,  o conselho aprovou o pedido do sócio Klaus Koch.  
 
 
6.0 –  Ingresso no quadro de sócios: o pi loto Limoeiro, aluno do instrutor 
Afonso Urbieta,  requereu ao conselho ético/administrativo o ingresso no quadro 
de sócios do Clube São Conrado de Voo Livre . 
O pi loto está fazendo uma reciclagem no momento,  para voltar a voar.  
 
O conselho ét ico/administrativo aprovou a sol ici tação do pi loto com a seguint e 
ressalva, o instrutor Carlos Trota Sarmento deverá assinar a f icha dele como 
instrutor, pois o sr. Afonso Urbieta, instrutor inic ial do pi loto, não se encontra 
mais ativo no quadro de sócios do clube.  
 
 
 

7.0 –  Reunião Fechada 
 
 
7.1 –  2ª Etapa Cota Extra: O diretor f inanceiro Alberto Carel l i ,  leu as 
sugestões apresentadas pelo conselho f iscal e por f im, sol ici tou análise do 
conselho sobre as propostas sugeridas bem como a apresentação de novas 
propostas pelo conselho,  caso queiram. 
 
O presidente do conselho f iscal  Luiz Ireno, expl icou a todos, que a intenção do 
conselho f iscal não é deliberar, mas sim, sugerir,  portanto, as propostas 
apresentadas deverão ser val idadas ou não pelo conselho  ético/administrativo . 
 
Após extenso debate, as seguintes propostas fo ram elucidadas para serem 
votadas posteriormente pela mesa : 
 

1. Cobrança dos devedores com parcelamento da dívida em 12x + devolução 
tr imestral  do valor arrecadado aos credores;  

2. Cobrança aos moldes da cota extra, + 40,00 na taxa e devolução da 
arrecadação aos credores de forma percentual;  

3. O clube assume 50% da dívida e paga em 12x aos credores ; 
4. O clube assume 50% da dívida e paga em 12x via crédito de matrícula ; 
5. O clube assume o valor total  da dívida e paga em 24 vezes aos credores 

e assume a autoridade de cobrar os devedores conforme del iberação do 
dir.  f inanceiro; 



 
6. O clube assume o valor total  da dívida e paga  em 36 vezes aos credores 

e assume a autoridade de cobrar os devedores conforme del iberação do 
dir.  f inanceiro; 

 
7. O clube realiza a cobrança dos instrutores aos moldes da cota extra e 

devolve gradativamente conforme o valor captado aos credores ; 
8. O clube assume a 25% da dívida e paga à vista aos credores.  

 
 
Após apuração dos votos, foi  constado que a proposta vencedora foi a número 
3 “O clube assume 50% da dívida e paga em 12x aos credores ”. O diretor de 
planejamento e f inanças Alberto Carel l i ,  f icou incumbido de formalizar o termo 
de compromisso com a síntese da proposta aprovada, podem também, adicionar 
novas opções de negociação para serem escolhi das pelos credores durante o 
processo de assinatura do termo de compromisso.  
 
 

8.0 –  Reunião Ética  
 
8.1 –  Ética: Na ocasião, foram avaliados 3 casos de ét ica,  sendo os 3 casos 
absolvidos. 
 
RC-531:  O sócio em questão apresentou as provas via trackloger, que  não 
sobrevoou o Cristo Redentor.  
 
PB-1013:  O sócio em questão se defendeu dizendo que não sabia da proibição 
de sobrevoo no entorno Cristo Redentor.  
 
PRC-514: Foi apurado e constatado que não houve transgressão.  
 
 
Conselheiros Presentes:  Rodrigo Lira, André Tavares, Adalberto Frazão e 
Juan Rodrigues.  
 
Conselheiros Ad-hocs:  Luiz Octavio e Luciano Santana.  
 
Conselheiros Fiscais Presentes: Luiz Ireno. 
 
Diretores Presentes:  Cl inio Ferreira, Eleni lson Vogas , Alberto Carel l i ,  Erico 
Ol iveira e Humberto Moreira.  
 
Delegados Presentes: Luiz Octavio, Bruno Menescal , Luciano Alves, Si lvia 
Castelo Branco e Luiz Gonzaga.  
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